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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 20 DICEMBRE 2022 

Il Consiglio di Municipio 1, convocato ai sensi dell’art. 27 del Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano e dell’art. 2 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1, con avviso 
P.G. 689959/2022 via mail del 16/12/2022, si è riunito in seduta di prima convocazione 
presso la sua sede di Via Marconi 2, dalle ore 19.30 alle ore 22.10 di martedì 20/12/2022, 
per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 
 

1. Audizione Ass. Alessia Cappello - Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche 
del Lavoro. 

2. Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
3. Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
4. Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
5. Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
6. Approvazione dei verbali delle sedute del 08/11/2022, del 22/11/2022 e del 06/12/2022. 
7. O.d.G.: Indirizzi per la tutela della mobilità pedonale e la valorizzazione dello spazio pubblico 

nelle Strade scolastiche del Municipio 1. 
8. Parere su opere di riqualificazione stradale connesse all’intervento in via Gonzaga 4-6. 
9. Mozione Consiglieri Ambrosini, La Russa, Sagramoso: “Divieto totale di fuochi d’artificio su 

tutto il territorio del Municipio 1”. 

 
Ha presieduto il Presidente Lorenzo Sitia, assistito dal Funzionario verbalizzante Dott.ssa Bianca 
Miola. 
Al 1° appello sono risultati presenti i seguenti Consiglieri: Abdu, Ambrosini, Arrigoni, Bastianini, 
Benassati, Berni, Bonacorsi, Bonvicini, Caccia Dominioni, Canepa, Carusi, Castelbarco Albani, Del 
Bono, Gallo, La Russa, Melloni, Pignatti, Poli, Sagramoso, Spreafico, Steiner, Vella. 
E’ presente, per l’audizione, la Dott.ssa Alessia Cappello - Assessora allo Sviluppo Economico e 
Politiche del Lavoro. 
Entrano successivamente i Consiglieri: Del Corona (entra alle ore 19.55), Pacini (entra alle ore 20.12 
ed esce alle ore 21.26), Poli (entra alle ore 19.43). 
 

Assenti giustificati i Consiglieri: Mogno, Ossola, Pacetti, Zazza. 
Assenti ingiustificati i Consiglieri: Fasulo, Nicolazzi. 
 

Il Presidente alle ore 19.38, accertata la validità della riunione, stante la presenza di n. 22 
Consiglieri, ha aperto la seduta nominando scrutatori i Consiglieri: Ambrosini, Melloni, Steiner. 
 

 
Alle ore 22.10 il Presidente ha sciolto la seduta. 
 

Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 

                    IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE    

                Dott.ssa Bianca Miola    Dott. Lorenzo Sitia 

                (f.to digitalmente)*                                                                    (f.to digitalmente)* 
 
 
 
*Firmato digitalmente ai sensi del T.U. 445/2000 e del D. Lgs. 82/2005 e rispettive norme collegate. 

APPROVATO NELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DI MUNICIPIO 1 DEL 10/01/2023
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Viene decisa l’inversione dei punti in trattazione all’ordine del giorno. 
 

Punto 2 
Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1 

 
 

Cittadino Sig. Spirito: in qualità di Presidente dell’Associazione Pro arco Sempione lamenta 
il perdurare della presenza di tavolini e strutture installate grazie ai decreti emessi nel 
periodo di emergenza Covid. Ricorda che la zona prospicente l‘ Arco della Pace è 
sottoposta a molti vincoli storici, chiede che venga fatto un sopralluogo per verificare lo 
stato di fatto. 
Cons. Berni: sottolinea che l’area dell’Arco della Pace è luogo storico da preservare, di 
particolare pregio. 
Cons. Arrigoni: il Decreto IV ter non incide sulla situazione di Milano. Il Municipio 1 si era 
già espresso sul regolamento chiedendo di eliminare i tavoli sull’erba. Bisogna rivalutare la 
situazione non solo su quest’area, ma su tutto il territorio di Milano. 
Pres. Abdu: ci sono molte concessioni di fatto già scadute, ma non vengono fatte le 
verifiche e le rimozioni. La competenza è a capo del Consiglio Comunale. 

 
Punto 1 

Audizione Ass. Alessia Cappello - Assessora allo Sviluppo Economico e Politiche 
del Lavoro 

 

Pres. Sitia: presenta l’Ass. Cappello. 
Ass. Cappello: presenta le deleghe di sua competenza, con l’aiuto di slides illustra i macro-
obiettivi su ogni delega. 
Cons. Canepa: il tema dei mercati scoperti necessita di molta attenzione. Nel Municipio 1 
sono state date molte autorizzazioni, alcune aree come Sempione/Brera/Dante soffrono 
per la presenza sia di troppe autorizzazioni ma soprattutto a causa delle infrazioni che non 
vengono sanzionate e conseguentemente rimosse. Segnala che molti manufatti rimangono 
anche dopo la scadenza dell’autorizzazione. 
Cons. Bonaccorsi: chiede se tra gli attori Del Patto del lavoro è prevista la presenza anche 
delle scuole professionali. Si domanda quali vantaggi il Comune potrebbe trarre dalle start 
up.  Chiede delucidazioni in merito agli inquadramenti a seconda delle professionalità 
all’interno del Comune. Moda sostenibile, quali interventi? Chiede che venga diffusa in 
maniera più capillare la programmazione degli eventi per agevolare i commercianti. 
Sottolinea il problema della viabilità nel rapporto con il commercio. 
Cons. Benassati: chiede chiarimenti in merito alla determinazione del compenso per il social 
media manager che il Comune sta ricercando. 
Cons. Caccia: ricorda la problematica molto importante della mancanza di dignità del lavoro 
dei riders. Cosa si intende fare? 
Cons. Arrigoni: chiede se è prevista la ripartenza dei distretti urbani del commercio (DUC), 
e nel caso quando e come ripartiranno, e soprattutto quali saranno i soggetti che li 
comporranno. Mercati all’aperto: bene i programmi di ristrutturazione, ma nel frattempo 
che misure si intendono prendere, considerato che dopo i mercati la situazione è 



  

 

 

Consiglio di Municipio 1 Via Marconi, 2 
 

3 
 

insostenibile. Segnala che nei mercatini di Natale quasi nessuno espone i prezzi, come 
sarebbe invece previsto dalla legge. 
Cons. Berni: che misure si stanno prendendo per l’inserimento dei senza tetto nel mondo 
del lavoro? 
Cons. Carusi: chiede quali siano i progetti e le iniziative che si stanno mettendo in atto 
riguardo alla presenza di Milano all’estero e dell’estero a Milano. 
Ass. Capello: Occupazione suolo pubblico: bisogna valutare i lati positivi e quelli negativi. 
Ottimo la rivalutazione del vivere all’esterno, ma bisogna salvaguardare il decoro. L’ass. 
Capello aveva chiesto di inserire la stagionalità per le strutture leggere, ma il Cons.  
Comunale non ha recepito la richiesta. In relazione al problema del disturbo quiete pubblica 
si stanno studiando delle misure, ma il nodo principale è la mancanza di effettuazione delle 
sanzioni, sarebbe opportuno pensare ad una collaborazione con i Municipi. Scuole 
professionali; manifestazione di interesse a partecipare al Patto del Lavoro aperto per 5 
anni. Yes Milano segue la programmazione degli eventi ed esiste un calendario eventi che 
viene pubblicizzato anche all’estero. L’attività di promozione di Milano all’estero e viceversa 
è molto attiva. Inquadramenti professionali: sono dettati dalle leggi nazionali. Sono in fase 
di attivazione dei dottorati all’interno del Comune in collaborazione con alcune Università. 
Moda sostenibile: sono in atto molte attività, tra cui il primo grande evento previsto a 
settembre. Mercati all’aperto: la sperimentazione dovrebbe partire dal mercato di 
Papiniano. Viabilità/Commercio: sono in atto iniziative per migliorare la situazione 
effettivamente critica. Riders: sono in atto tavoli di confronto per prevedere formazione sia 
sulla lingua italiana sia sulla sicurezza stradale. Sono in previsione anche corsi di 
inserimento al lavoro con l’obiettivo che l’attività del riders sia sempre più temporanea. I 
delivery stanno predisponendo spazi di ristoro per i loro dipendenti. Distretti urbani 
Commerciali: verranno riattivati con un finanziamento regionale più basso, la composizione 
dovrebbe essere: 2 Cons. municipio, 2 soggetti della Confcommercio e 2 soggetti di 
associazione scelti dal Comune. Prezzi mercatini: ringrazia per la segnalazione, verranno 
fatte delle verifiche. Senzatetto: è una questione del welfare. 
Pres. Abdu: ringrazia l’Assessore per l’intervento. Botteghe artigiane: sono stati dati degli 
indirizzi, l’obiettivo è quello di valorizzare questa realtà molto presente sul territorio del 
Municipio 1. Tavolini: è un tema trasversale che deve prevedere una collaborazione che 
possa portare a risultati, soprattutto su Sarpi e Dante. DUC: la loro riattivazione deve 
prevedere delle modifiche rispetto alla gestione delle amministrazioni precedenti. Centro 
Milano Donna: si sta facendo un lavoro puntuale per poterlo attivare anche nel Municipio1, 
a tal fine è già stata fatta la richiesta per l’individuazione di spazi appositi. Mercati 
all’aperto: si cercherà di stimolare anche la parte della sicurezza, al fine di effettuare le 
verifiche sul rispetto delle regole. Street Food: in merito alla questione è stato fatto un 
lavoro con gli uffici considerato che questa attività è molto presente nel Municipio1. 

 
Punto 3 

Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1 
 

Cons. Del Bono: incontro scuola di Via Vivaio. Il Tar ha bloccato il trasferimento della 
scuola. Chiede che il Consiglio di Municipio 1 si attivi per trovare una soluzione. E di 
pensare ad un futuro utilizzo dell’edificio a servizio dei cittadini. 
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Cons. Bonaccorsi: chiede notizie in merito all’ex Officina occupata in Corso Vercellina 15 e 
allo stato dei lavori nel Civico tempio di S. Sebastiano. 
Pres. Sitia: riferisce che l’officina è di proprietà privata. 
Cons. Bonaccorsi: non reputa rispettosa la modalità di comunicazione alle famiglie di Via 
della Spiga. Presenterà un’interrogazione per avere i dati sui parcheggi sollevati. 
Cons. Arrigoni: ricorda che le sentenze relative alla scuola Vivaio sono due e si possono 
trovare on-line, invita ad una lettura attenta, evidenziando che sentenza rileva un difetto 
procedimentale, motivo per il quale è stato bloccato il trasferimento della scuola. Il Comune 
ha tempo fino a fine anno scolastico per approfondire. Rileva che gli alunni frequentanti la 
scuola per la maggior parte vengono da fuori quartiere. 
Pres. Abdu: la posizione rispetto alla questione Vivaio è quella già espressa, non si possono 
giustificare 750 mila euro di spesa di affitto all’anno. Si deve fare un percorso di 
avvicinamento alla nuova scuola. Scuola Spiga: il problema è di riuscire ad implementare il 
numero degli studenti delle medie ed elementari. 
Cons. Del Bono: conferma che molti degli studenti di Via della Spiga sono di fatto residenti 
fuori dal Municipio 1. Altra questione è quella di capire come riqualificare l’edificio. 
 

Punto 4 
Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio 

Prossimo Consiglio 10 gennaio 2023. 
 

Punto 5 
Comunicazioni della Giunta di Municipio 

 
Pres. Abdu: riferisce in merito agli ultimi bandi che si stanno chiudendo. 

 
Punto 6 

Approvazione dei verbali delle sedute del 08/11/2022, del 22/11/2022 e del 06/12/2022. 
Viene approvato il verbale dell’08/11/2022. 

 
                                                             Punto 7 
O.d.G.: Indirizzi per la tutela della mobilità pedonale e la valorizzazione dello spazio pubblico 

nelle Strade scolastiche del Municipio 1. 
 

Cons. Melloni: presenta il provvedimento 
Cons. Bonaccorsi: documento condivisibile, ma non è sempre d’accordo con gli strumenti utilizzati. 
Esprime voto di astensione. 
Cons. Arrigoni: in questo provvedimento è evidente l’attenzione alla sicurezza dei pedoni, 
suggerisce che le scuole aprano i cortili per consentire l’entrata dei genitori al momento dell’entrata 
e dell’uscita degli alunni, in maniera da evitare assembramenti sui marciapiedi. 
Cons. La Russa: esprime voto contrario 
Pres. Abdu: chiede di inserire anche Ruffini modificando “8 provvedimenti attivi car Free” 

 

Si passa alla votazione dell’ODG, che riporta: 
-presenti      22 
-favorevoli   17 
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-contrari         2 
-astenuti         3 
L’ordine del giorno viene approvato. 
                                                                                   

Punto 8 
Parere su opere di riqualificazione stradale connesse all’intervento in via Gonzaga 4-6. 

 
Cons. Canepa: presenta il provvedimento 
Cons. Caccia: esprime parere favorevole 
Cons. Bonaccorsi: chiede l’eliminazione dei masselli in tutta via Mazzini 
Pres. Abdu: in realtà parte di Via Mazzini ha i marciapiedi già allargati per realizzare le fermate a 
norma. Questo progetto è importante per favorire lo sviluppo commerciale della parte sud della via. 
Cons. Canepa: riferisce in merito alla riqualificazione del palazzo che è stato acquisito da un gestore 
di fondi. Il costo dell’intervento è pari  ad 1.250.000 euro di cui solo 500 mila saranno realizzati a 
computo, il rimanente sarà investito direttamente dall’operatore. 
Cons. Benassati: documento condivisibile eccetto la parte relativa a Via Gonzaga. Esprime voto 
negativo. 
Cons. Berni: esprime voto favorevole. 
 

Si passa alla votazione della proposta di delibera che riporta: 
-presenti      22 
-favorevoli   17 
-contrari         4 
-astenuti         1 
La proposta di delibera viene approvata. 
 

Punto 9 
Mozione Consiglieri Ambrosini, La Russa, Sagramoso: “Divieto totale di fuochi d’artificio su 

tutto il territorio del Municipio 1”. 
 

Il Consigliere La Russa ritira la mozione, come già preannunciato via mail dallo stesso. 

 

Alle ore 22.27 al termine dei lavori, il Presidente scioglie la seduta. 
 
Il presente verbale è redatto ai sensi dell’art. 32 del vigente Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano. Si dà atto che è reperibile presso il Municipio 1 la registrazione della 
seduta del Consiglio di Municipio 1, quale documento amministrativo ai sensi dell’art. 22-1° 
comma lett. d) della Legge 7 agosto 1990 n. 241 e s.m.i. 




